

Cambridge, den 17. Januar 1948

Lieber Papa, liebe Mutti,

vielen Dank fuer Euern Brief. Ich bekam in als ich gerade vor meinem ersten Examen stand. Nun bin ich schon mit Biologie und Mathematik fertig. Ich hoffe, dass ich in beiden Fachern "B" kriege, kann aber natuerlich nichts Genaues prophezeien. Das Mathematik Examen war ziemlich schwierig. ~~XXX~~ Ich bin fast sicher dass ich von 10 Aufgaben mindestens eine falsch habe, und ~~xxx~~ bei einer andern einen Additions-fehler gemacht habe. Montag und Mittwoch habe ich meine Geschichts-examen, und Sonnabend mein Deutsch-examen. Aber gluecklicher Weise sind das Examina ~~die ich~~ fuer die ich nicht viel Schlaf noetig habe. Letzte Nacht habe ich zehn volle Stunden geschlafen, sonst waere das Mathematik Examen heute morgen ein Fiasco geworden.

Ueber die Kritik jener beiden pimperlischen Aufsaezte die ich Euch schickte, will ich hier nichts sagen, anders als, dass der ueber Laski, einfach hingeschrieben ist, nicht korrigiert, und nicht ueberdacht. Ich hatte erst einen guten Aufsatz geschrieben, und hatte dann eingesehen, dass er missverstanden wuerde. ~~XXXXXXXXXXXXXXXX~~ Der Aufsatz den ich Euch schickte war ein Versuch, mit ~~XXXXX~~ halb-ernstem ~~XXXXXX~~ Miene mich auf das Niveau des "Section man" der ihn liest einzustellen, und deshalb ist er ^{absolut} wertlos. -

Was hitch-häken anlangt, hatte ich mich schon entschlossen Euch den Gefallen zu tun, und mit dem Zuge nach Hause zu kommen, als ich von einem Bekannten hoerte, dass ihm ein Stipendium verweigert ist, weil er Weihnachten fuer \$180 nach Hause geflogen ist (nach Puerto Rico). Es waere sich taktisch falsch wenn ich zweimal in einem Monat mit der Bahn nach "ause fahre. Letzten Endes, natuerlich, waere mir es unangenehm Skiddy zu sagen er sollte sein Geld behalten, wenn er meint er sollte mir Vorschriften machen. Also weiss ich noch nicht wie ich komme; Euere Befuerchtungen sind wirklich unbegrundet, und ich wuenschte Ihr wuerdet das endlich ~~sehen~~ sehen. Doch wie gesagt, ~~XXX~~ Ihr koennt mich am Montag den 26. am Tennesseean treffen.

Kuss
Joehen